



EL CABALLITO

Se truenan los dedos en la FGJ por caso Fátima



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Era tanta la presión social que el Gobierno capitalino tenía por el caso de la pequeña Fátima que con la detención de la pareja de **Gladis Giovana Cruz Hernández** y **Mario Alberto Reyes Nájera**, los presuntos homicidas, encontraron una válvula de escape y de inmediato la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, anunció la detención en su cuenta de Twitter. Sin embargo, esa misma presión se la pasaron a la Fiscalía General de Justicia local, que encabeza **Ernestina Godoy**, porque en ese momento no contaban con la orden de aprehensión por el delito de privación ilegal de la libertad con la finalidad de hacer daño.

Ernestina Godoy

19 Met

Ayer, en la dependencia, sudaron frío porque durante la mayor parte del día intentaron obtener el mandato judicial sin éxito. De no haber tomado una decisión tan apresurada, nos comentan, hubieran podido procesar el tema con más calma. Ahora se truenan los dedos para armar bien la carpeta y evitar cualquier posibilidad de que la pareja vaya a quedar en libertad.

2018, último año de gestión de **Miguel Ángel Mancera**, está la falta de comprobación en la entrega de laptops y tabletas electrónicas. En el caso de la Secretaría de Desarrollo Social, la Auditoría determinó que no hubo forma de comprobar su entrega; mientras que en la alcaldía de Coyoacán también hubo anomalías en la distribución de 4 mil tabletas electrónicas, pues había firmas que no coincidían. Total, es una muestra de lo que sacó a la luz la Auditoría capitalina.

El costo del recorte presupuestal en el Congreso

Acalorado debate se dio ayer en el Congreso de la Ciudad de México por el tema de asignar los 400 millones de pesos para la Universidad de la Salud a propuesta de Morena. Lo que nos explican es que para obtener esa cantidad se contempla despedir a cerca de 200 personas del área de estructura, así como eliminar los vales de despensa, de 8 mil pesos mensuales, a los jefes de unidades. De pasar esta propuesta, la coordinadora de la bancada Morenista, **Martha Ávila**, estaría azuzando el avispero en el Poder Legislativo con los despidos que podrían traerles serias afectaciones. El tema debe analizarlo mejor y medir el costo-beneficio de la medida, pues en estos momentos algunos diputados consideran que el horno no está para bollos.

Sube reclamo por falta de clínica

El cierre de la Clínica 25 del IMSS, ocurrida hace más de dos años por los daños que sufrió por los sismos de 2017, pero a la que acudían más de 200 mil derechohabientes de Nezahualcóyotl, aumentó la crisis que existe en la prestación de servicios médicos en ese municipio mexiquense. Según el edil, el experrredista **Juan Hugo de la Rosa**, miles de habitantes acuden a hospitales capitalinos para atenderse porque en la entidad no hay suficiente infraestructura hospitalaria. Por ello, desde Neza, solicitan la construcción de tres hospitales. ¿La 4T tendrá contemplado algún proyecto en ese lugar?



David Vega Vera

Auditoría detecta irregularidades en entrega de laptops

Le contamos que entre los hallazgos de la Auditoría Superior de la Ciudad de México, que encabeza **David Vega**, al revisar la Cuenta Pública



Juan Hugo de la Rosa



Capital político

Adrián Rueda
jadrian02@yahoo.es

Claudia respira... aunque leve

220^a

• No es que ya hayan hecho toda la chamba, por supuesto, pero al menos hay que reconocer que ésta sí.

Una de cal por las tantas que van de arena en el gobierno de la Ciudad de México, pues luego de varias noches sin dormir por fin sacaron adelante dos temas en los que la opinión pública los señalaba con el dedo.

El primero de ellos fue la detención del matrimonio acusado de secuestrar, atacar y dar muerte en Xochimilco a la niña **Fátima**, cuyo caso conmovió, incluso a la comunidad internacional y causó desvelos y contradicciones en las autoridades.

Luego del pésimo manejo que **Claudia Sheinbaum** y buena parte de su equipo —en conjunto con la fiscal **Ernestina Godoy**— hicieron del caso, ayer se reivindicó el gobierno con esa captura que, de arranque, resuelve el tema judicial... al menos en teoría.

Si bien es sólo un caso, fue grata la sorpresa de que **Claudia** dejara que el peso de la conferencia lo llevara el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, quien llevó muy bien el tema y contestó en forma directa cada pregunta.

García Harfuch tuvo el cuidado de evitar errores anteriores del gobierno, y aclaró que no se extendería en los detalles oscuros del caso, para no revictimizar a Fátima.

Tuvo el cuidado de evitar errores anteriores del gobierno, y aclaró que no se extendería en los detalles oscuros del caso, para no revictimizar a **Fátima** y a sus familiares. Que los detalles están en manos de la Fiscalía de la CDMX, a la que le corresponde el caso.

Con todo y que contaron con el apoyo de la Guardia Nacional y de la Policía del Edomex, además de que la detención se logró luego de la denuncia de un familiar de los implicados, el manejo posterior de la información fue pulcro y exacto.

Nada de culpar a los anteriores gobiernos ni a la descompo-

sición social, sino reconocer la participación de la sociedad, pues para eso se les convocó. Como quiera, se quitaron el peso que este caso había puesto en sus hombros.

No es que ya hayan hecho toda la chamba, por supuesto, pero al menos hay que reconocer que ésta sí.

Y el otro tema fue la vinculación a proceso de **El Lunares**, presunto capo de Tepito, que había sido exonerado dos veces consecutivas antes por pifias judiciales, y que ayer por fin fue notificado de que responderá encerrado por una acusación de asesinato.

Aunque no lo pudieron procesar por crimen organizado ni secuestro exprés, como querían inicialmente, al menos lo sacarán de circulación un rato por homicidio. Una de cal...



CENTAVITOS

Tras un año de lucha en contra del uso de cigarrillos electrónicos, el gobierno federal por fin cedió y prohibió su importación, pues, incluso habían sido criticados no sólo en el sector salud, sino también en el ámbito legislativo de la Ciudad de México. Casi cuando arrancó este primer Congreso local, un diputado de oposición exigió en tribuna la prohibición de esos aditamentos, precisamente por nocivos, y en ese entonces la fracción de Morena la calificó como un exceso. Ahora que **YSQ** dio la orden, todos aplauden; olvidan que quien propuso en ese tiempo la prohibición fue el coordinador del PRD en Donceles, **Víctor Hugo Lobo**, y que la propuesta, que antes criticaron ellos mismos, hoy la aplauden porque viene del patrón... Pero la que no viene del patrón es la de abrir al escrutinio público el supuesto inventario de medicamentos en hospitales del sector salud, ya que los **morenos** votaron en contra de la propuesta del perredista **Jorge Gaviño** para que el gobierno los haga públicos, ya que dice que sí hay y que los reclamamos son sólo grillas. ¿A qué le temen los **morenitos** que no accedieron a que se abran?



• Omar García Harfuch.



TRASCENDIÓ

QUE no habían pasado ni 24 horas de haber desactivado con firmeza el intento de desestabilizar la UNAM cuando ya **Enrique Graue** andaba matizando, diciendo que no ve a Morena como la "mano negra" y apuntando a un solo diputado como el motor de la injerencia, **Miguel Ángel Jáuregui**, quien a su vez señaló al rector de intervenir en asuntos camerales con su activismo del jueves contra la iniciativa para reformas la Ley Orgánica universitaria. Ya no hubo tiro, pues, y menos con la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, a un lado durante la inauguración de la FIL de Minería.

QUE un gran consenso logró en el Senado el punto de acuerdo para pedir a la SEP proponer, y con todo respeto a su autonomía a

las universidades públicas y privadas que imparten la carrera de medicina, incluir la materia de oncología en su asignatura troncal, ante el aumento de enfermos de cáncer en el país, lo que permitirá emitir diagnósticos tempranos.

El patronato del Incan, promotor del exhorto, ha dicho que se requiere quintuplicar el número de oncólogos en el país, pues hoy en día se estima que solo hay entre 2 mil 500 y 3 mil especialistas entre cirujanos, pediatras, médicos, radio-oncólogos, ginecólogos, etcétera, los cuales por el número sabrán que resultarán insuficientes para atender la gran cantidad de casos que padecemos cada día en nuestro país.

QUE hablando de educación, la embajadora de Reino Unido en México, **Corin Robertson**, atestiguó la firma de un convenio entre The Anglo Mexican Foundation y la Fundación Mano Amiga para certificar a profesores de inglés que atienden a menores en sectores vulnerables de 14 estados, con la consigna de que el aprendizaje de una lengua abre otras ventanas, como la tecnología, el arte y la cultura. ■



RED COMPARTIDA

REGRESA EL PRI TRADICIONAL A CDMX

Pues con la noticia de que el próximo sábado en la explanada del Monumento a la Revolución, en un magno evento, rendirá protesta como presidente del PRI en la Ciudad de México, Israel Betanzos, el muchacho consentido de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. A Betanzos, lo acompañará en la secretaría general, Tania Nanette Larios Pérez. De esa manera, al interior del partido tricolor preparan las baterías rumbo al proceso electoral del 2021 que iniciará a finales del presente año. Ya se giraron las invitaciones, a parte de la clase política de oposición.

Nos cuentan que el próximo lunes la secretaria de Energía, Rocío Nahle, se va a la India a que le presenten el proyecto y el proceso de construcción que tienen en marcha en la refinera de Reliance; ese mismo día se libera el paquete V de Dos Bocas para la construcción de 80 tanques de almacenamiento y se supone se presentan los avances de la ingeniería. El caso es que con el puro viaje que van a hacer, lo más seguro es que el plan de negocios, inversión, crecimiento y desarrollo del sector energético se posponga hasta marzo.

Pese a la violencia el gobernador de Guanajuato, Diego Sindhue Rodríguez, convenció a sus pares de Aguascalientes, Martín Orozco Sandoval; de San Luis Potosí, Juan Manuel Carrera; de Jalisco, Enrique Alfaro; y de Querétaro, Francisco Domínguez; en firmar la integración jurídica de la Alianza Centro-Bajo-Occidente. La unión de las cinco entidades tiene como finalidad desarrollar estrategias conjuntas como una Marca Región para la atracción de turismo e inversiones.

No se pierda este viernes que la organización Fuerza Amplia de Transportistas (FAT) dará a conocer los acuerdos a que llegaron con el Gobierno de la CDMX y la Secretaría de Movilidad el pasado martes 18 de este mes, mismos que evitaron un caos en las principales vialidades de la capital del país. Lo importante también sería que la jefa de gobierno Claudia Sheinbaum hiciera público su punto de vista para evitar suspicacias o especulaciones al respecto.

PD: ¿Inicia la cacería de contribuyentes del SAT? Les contamos, si eres un taxista de plataforma digital y te depositan arriba de 5 mil pesos, la institución que comanda Raquel Buenrostro, te obligará a declarar su origen y te cobrará los impuestos respectivos. No, no hay amparo.



Gabriela Salido

¡La inseguridad no es un juego!

¿Qué necesitamos para que el Gobierno de la Ciudad de México tome en serio el problema de la inseguridad y en particular de la violencia creciente que sufren las mujeres en la capital del país?

Con acciones y medidas aisladas que no son más que reacción de un gobierno que no ha sabido articular una estrategia clara, integral e integrada, no es como se va a acabar con la violencia de género en nuestra capital. A lo anterior quiero resaltar los siguientes puntos:

1. Al inicio de su Gobierno, la Dra. Sheinbaum transformó el Instituto de las Mujeres en la Secretaría de las Mujeres, nombrando a Gabriela Rodríguez Ramírez, a la que acaba de sustituir por Ingrid Aurora Gómez. Esta institución se ha caracterizado por ser una Secretaría de las Mujeres que ha brillado por su ausencia frente al incremento de más del 30% de los feminicidios en la capital.

2. Tampoco sabemos en qué se ha ejercido el presupuesto que tiene asignada la Comisión de Búsqueda de Personas de la Ciudad de México, cuyo titular nombró la Jefa de Gobierno en junio de 2019, su nombre es Fernando Elizondo García y su labor es implementar un mecanismo ágil de búsqueda, determinar y ejecutar, las

acciones que correspondan para tal fin así como solicitar a la Fiscalía Especializada en la Búsqueda, Localización e Investigación de Personas Desaparecidas, acciones de investigación concretas, haciendo que todos nos preguntemos ¿Dónde estuvo este funcionario público los seis días que tardó en aparecer el cuerpo de Fátima?

3. El 11 de enero de éste año, tras el lamentable tiroteo ocurrido en una escuela de Torreón, la Jefa de Gobierno anunció que se reunirían con autoridades educativas, con la finalidad de definir protocolos para resguardar la integridad de estudiantes, personal docente y administrativo de las escuelas, sin embargo, no se han presentado dichos protocolos. Hoy, nuevamente vuelve a mencionar el gobierno capitalino nuevos protocolos para reforzar la seguridad en las escuelas y sí, nuevamente es una reacción ante una crisis como lo es el atroz feminicidio de Fátima.

4. Durante agosto, la Jefa de Gobierno se vio obligada a reunirse con colectivos feministas después de la manifestación en la que se exigió justicia para las mujeres

Fernando Elizondo García, su labor es implementar un mecanismo ágil de búsqueda, determinar y ejecutar, las acciones que correspondan para tal fin así como solicitar a la Fiscalía Especializada en la Búsqueda, Localización e Investigación de Personas Desaparecidas. ¿Dónde estuvo este funcionario público los seis días que tardó en aparecer el cuerpo de Fátima?

víctimas de violencia sexual a manos de policías capitalinos al grito de "No me cuidan me violan". Nuevamente se anunciaron medidas que no dieron respuesta a la situación de violencia.

5. El 25 de noviembre se declara la Alerta por Violencia en contra de las Mujeres en la Ciudad de México como reacción al anuncio de las manifestaciones que del 25 de noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, declaratoria que no ha servido para disminuir la violencia.

Podría seguir enumerando acciones de un gobierno que improvisa medidas como reacción a cada crisis que se le sale de las manos, sin embargo y ante los altos índices de violencia y el recrudecimiento de la misma, es momento de ver una verdadera estrategia que articule a todas las dependencias y sume a la ciudadanía, la situación extraordinaria por la que estamos pasando, misma que requiere acciones extraordinarias, una de ellas, podría ser que el gobierno de la capital articule su acción, si, las medidas que acabo de enumerar, estuvieran interrelacionadas, veríamos resultados.

Espero que la jefa de gobierno tome ya en serio el papel que le corresponde y que articule los esfuerzos de todos las y los mexicanos, el país demanda cohesión y no división, la ciudad necesita que el pensamiento y el discurso se convierta en acción.

Diputada de la CDMX por el PAN



GABRIELA
G. JIMÉNEZ
GODOY

ARTICULISTA INVITADA

INTEGRANTE DEL COLECTIVO 50+1 Y PRESIDENTA
DE LA FUNDACIÓN DIME Y JUNTOS LO HACEMOS

EXIGEN MUJERES MAYOR ATENCIÓN A VÍCTIMAS

En las últimas décadas, México ha transitado por cambios profundos en su configuración política y social. Incluso fue necesario realizar acciones radicales para anclar principios democráticos y libertad, los cuales no existían.

El cambio más profundo en la Constitución para fortalecer los derechos de las mujeres ocurrió en 2011, con la reforma en Derechos Humanos que se erigió en mandato para superar, entre otras injusticias, las diferencias en la interacción de los géneros en nuestro país.

Si bien México ha evolucionado en el pensamiento y se ha configurado en una sociedad más inclusiva y empática en el reconocimiento de los derechos de los grupos vulnerables, la realidad es que la violencia contra las mujeres escala niveles insospechados. Ningún gobierno ha logrado contener la inseguridad que persigue a las mujeres en la vía pública y en el interior de los hogares.

De acuerdo con la *Gaceta Oficial de la Ciudad de México*, en 2020, la Secretaría de las Mujeres ejercerá un presupuesto menor al del año pasado, a pesar de que en noviembre de 2019 la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, declaró Alerta de Género por violencia en contra de las mujeres. En 2019 se asignaron 236 millones 65 mil 403 pesos. Para 2020, esta secretaría registró 226 millones 757 mil 892 pesos. Una variación de 9 millones 307 mil 511 pesos.

La política de austeridad federal representará un reto para la Secretaría de

las Mujeres ante la reducción de los más de 9 millones de pesos. Es importante resaltar el anuncio de la jefa de Gobierno acerca de la asignación de 20 millones de pesos adicionales para la contratación de personal especializado en la atención de víctimas de violencia. También se deben considerar los recursos para la rehabilitación de seis LUNAS, que son los espacios donde se atiende a las mujeres víctimas de violencia.

El incremento presupuestal para la atención de víctimas es una noticia que genera optimismo, y más cuando el Congreso de la capital aprobó, en diciembre pasado, la "Ley Olimpia", una reforma al Código Penal local que sancionará la violencia digital y castigará de 4 a 6 años de cárcel a quienes cometan delitos contra la intimidad sexual al grabar, filmar o elaborar imágenes, audios o videos reales o simulados, sin consentimiento o mediante engaños a una persona.

Esta medida, discutida por varios años, finalmente fue aprobada, en favor de la protección de los derechos sexuales y para salvaguardar la integridad de las mujeres. Recientemente el Gobierno de la CDMX inauguró la Agencia 6 Especializada en Delitos Sexuales, para dar atención integral a las víctimas. De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad, el feminicidio ha crecido 137.5% de 2012 a la fecha.

Desde la sociedad civil estamos trabajando en modificar el clima de inseguridad que se percibe en las calles de la ciudad. Queremos ir más allá de las cámaras de vigilancia, de la compra de patrullas y de la presencia de más elementos de seguridad. Al igual que todas las mujeres, exijo mayor atención de las víctimas de violencia, sin dejar de reconocer la contratación y sensibilización del personal que asistirá a las mujeres que tocan la puerta del gobierno en busca de ayuda.



MALOS MODOS

#OPINIÓN

9



RETRATO DE FAMILIA CON PAREDES PINTADAS

El Presidente empezó a retratarse tras el asesinato de Ingrid Escamilla, por decir que no quería que se volviera la nota

JULIO
PATÁN

S

e dice que nadie puede regatearle al Presidente su habilidad para agarrar una situación adversa y, con prestidigitación verbal, usarla en su provecho. ¿Es cierto? Sí y no. Hace ya semanas que no termina de sacarse de encima el tema de la salud, a pesar de la retórica complotista, como

le pasó con lo de Culiacán y, sobre todo, como no logra sacarse de encima el de los feminicidios, que han terminado por retratarlo a detalle, y con él a todo su equipo. Es un retrato de familia.

El Presidente de la República empezó a retratarse tras el asesinato de Ingrid Escamilla, por decir que no quería que el tema se volviera la nota, y luego lanzó ese decálogo que incluye joyas como "Se debe proteger la vida de (sic) hombres y mujeres". Acto seguido, le echó la culpa al neoliberalismo.

Martí Batres Guadarrama y Ricardo Monreal Ávila dijeron que sí, cierto, es culpa del neoliberalismo. Que el presidente volvió a acertar.

Enrique Galván Ochoa, a cargo de la Constitución Moral, dijo que en la Guardería ABC habían muerto niñas, o sea que fue (sic) un "feminicidio múltiple". Cecilia Soto, mujer

EL EQUIPO DEL PRESIDENTE NO DEJA DE TRASTABILLAR

educada donde las haya, dijo después que Galván no tiene "ni puta idea". Cómo discutirle.

También entró al retrato de familia Claudia Scheinbaum, cuando dijo a un reportero que no iba a mandar un mensaje a las mujeres que protestaban ("Ahorita no").

Luego, en la ciudad que gobierna, la Policía lanzó gases contra esas mujeres. Que no se iba a "criminalizar la protesta", dijo asimismo.

No podía faltar Yeidckol, que pidió a "las feministas" que se manifestaran con creatividad (sic) y en paz, y dijo, sin pudores, que no era cierto que hubieran aumentado los feminicidios.

Como no podía faltar Jesús Ramírez, que dio órdenes para que interrumpieran a Frida Guerrero en Palacio Nacional, porque andaba incordiando al Presidente con preguntas sobre mujeres asesinadas, para luego publicar un desplegado en el que promete un "plan de acciones emergentes (sic)" y un "acuerdo nacional (sic) por la seguridad y la vida de las mujeres y las niñas".

Remataron la faena los senadores que le echaron la culpa de la muerte de Fátima y sus padres!

Bueno, miento. La faena la remató el Presidente. Harto del tema, respondió, cuando le preguntaron por medidas concretas contra los feminicidios, que estaban "atendiendo las causas" del problema.

Y vámonos: "Nosotros pensamos que en la medida en que tengamos un sociedad más justa, más igualitaria, fraterna, con valores, en donde el individualismo no sea lo que prevalezca sino el amor al prójimo, en que (sic) haya mucho cariño, en que no haya odio, así vamos a ir enfrentando todos los desafíos...". Así dijo. O sea, dijo que los feminicidios terminarán cuando se instaure el paraíso en la tierra.

Como eso, hasta donde sabemos, toma tiempo, el retrato de familia va a tener muchas paredes pintadas de fondo.

JULIOPATAN0909@GMAIL.COM
@JULIOPATAN09



Es peligroso ser mujer en México

DELESCRITORIO DE...

**JUAN F.
CASTAÑEDA**



jfcastaneda9@hotmail.com

Loran en silencio. Su indignación, una emoción compartida por miles. Ellas se resisten a que las devore el conflicto.

Insultos, amenazas, feminicidio, resistencia, liderazgo, ausencia, solvencia, cercanía, decálogo, protocolo, palabras que se han integrado a las crónicas esta semana que se escribieron en femenino.

Las mujeres fueron las protagonistas.

La misma mirada, el mismo miedo, la misma amenaza, la edad no importa, el nombre tampoco.

Fátima o Ingrid, silencio y lágrimas.

Hacer pública sus propuestas y su defensa, les trajo descalificativos y lejos de amedrentarse, enfrentaron al poder.

Saben que suman y su protagonismo provocó que no se tuvieran palabras lo suficientemente fuertes para responder.

El Gobierno deja en claro que no están cómodos con el conflicto, con los feminicidios.

Una vergüenza este tipo de explicaciones:

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, dijo que "la próxima semana presentará una nueva alerta para que "niñas, niños y mujeres estén más seguras". También dijo que "Fátima no fue abandonada por la escuela".

Ernestina Godoy, fiscal General de la Ciudad de México, dijo que no caerán en autocomplacencias, se está revisando si se activaron los protocolos y que habrá sanciones a los servidores públicos que cometieron "presuntamente negligencia".

Luis Humberto Fernández, titular de la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de México, dijo que son falsas las versiones de que Fátima fue abandonada por las autoridades de la escuela al salir de ésta. Agregó que "la activación del protocolo de búsqueda será inmediata, ya sea con la llamada de un familiar o director de la escuela, no se esperará a que esté el acta o se cubra algún trámite".

Mensajes políticos que solo muestran futuras inquietudes y carecen de importancia.

Elas quieren hacer frente al problema del feminicidio, pero no pueden solas.

Es una irresponsabilidad que los Gobiernos, federal y de la Ciudad de México, no puedan hacerse responsables de su seguridad.

2019 marcó un año con cifra histórica en feminicidios en México. ¿2020 vendrá con más odio?

Milonga: Pedro Haces, senador suplente, líder de la "Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México" y "Fuerza Social por México" reciben el aval esperado. Más que cantado solo van dos. Con toda la confianza, ella queda fuera.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.



LEEMÁS COLUMNAS



Juan Manuel Asai

jasaicamacho@yahoo.com

Twitter: @soycamachojuan

207



la crisis ancestral del bachillerato universitario, que declinó hace lustros, y que ha sido ignorado olímpicamente, la UNAM encara otra crisis fruto de la desidia: la desatención sistemática a las denuncias de acoso de maestros y estudiantes en contra de las estudiantes.

Durante muchos años, el acoso impune a sus estudiantes ha sido una de las prestaciones labores de muchos maestros universitarios. No digo que todos, ni siquiera que la mayoría, pero es un secreto a voces desde tiempos remotos, digamos hace medio siglo, el acoso se registra sin consecuencias para quien lo perpetra. Quien intente negarlo es que no asistió a las aulas universitarias.

Ambas debilidades se han unido para estallar en estos días dejando en evidencia que la máxima casa de estudios del país es vulnerable en extremo a un grupo de activistas decididos y organizados. En este contexto sobrevino la nueva intentona de Morena de irrumpir en la autonomía universitaria para asumir el control de los recursos y la fuerza social y política de la UNAM. Quieren a la UNAM como un

CÓDICE

La UNAM, al organigrama de la 4T

cuadrado más en el organigrama de la 4T.

La respuesta del Rector ha sido justamente celebrada porque fue contundente y clara, sin espacio para la duda, pero no se puede bajar la guardia porque no quitarán el dedo del renglón. Ante la publicación de la propuesta, dijo Graue en su respuesta, "la comunidad de la Universidad Nacional Autónoma de México se enteró, no sin sorpresa e indignación", refiere el comunica-

do de la institución. Esta iniciativa se suma a otras que han sido presentadas ante las legislaturas estatales por representantes de distintos partidos políticos, en lo que parece constituir una escalada contra la autonomía de nuestras casas de estudio, principio básico e irrenunciable que fue ratificado hace apenas unos meses por el Pleno de la H. Cámara de Diputados, al aprobar que se preservara en forma íntegra la fracción

VII del artículo Tercero de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

Morena, un sector de ese movimiento, va por la UNAM usando el arma de la desestabilización. El Propio Rector lo puso en evidencia al decir que, además, aprovecha los errores de la universidad como ocurre con el acoso. Enrique Graue Wiechers, afirmó que todas las demandas de las estudiantes están siendo atendidas y se trabaja de manera permanente en propiciar espacios seguros y de respeto para las mujeres universitarias, y así estar en condiciones de reanudar actividades en los planteles que se encuentran cerrados.

"Trabajamos en cada una de ellas, vemos los planteamientos que nos hacen para resolverlos a la brevedad. Las peticiones son muy similares, todas se han venido implementando", dijo al ser entrevistado en la inauguración de la 41 edición de la Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería. En tanto, la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum Pardo, destacó que la UNAM es un eje fundamental para la ciudad y el país, y su riqueza cultural, educativa y científica está ligada a su autonomía.

"La riqueza cultural de la UNAM tiene que ver mucho con la autonomía, y por eso, como universitaria, porque me sigo considerando universitaria, somos sumamente respetuosos de la autonomía. Y si alguien quiere cambiar la Ley Orgánica, los estatutos, tienen que ser los propios universitarios, absolutamente nadie más", expresó.